

Pays de Revel

REVEL

SOCIÉTÉ.

Au Troc du Sipom, les échanges vont bon train

À Revel, le Troc du Sipom ne cesse d'attirer les particuliers souhaitant échanger des objets dont ils ne servent plus contre d'autres dont ils sauront trouver l'utilité. Objectif : rallonger leur durée de vie.

Il n'est pas tout à fait 13 h, ce mercredi 7 septembre. Pourtant, les véhicules s'agglutinent déjà devant le portail du Sipom de Revel. D'ici une paire de minutes, un agent viendra ouvrir la grille à ces personnes qui s'impatiente-tent, sac de course en mains. « Vous voyez ces deux dames, là ? Elles vont se précipiter à l'intérieur dès qu'on aura ouvert. Elles veulent être les premières », commente la responsable du service de réduction des déchets du Sipom, Patricia Vial, les yeux rivés sur cette file d'attente qui s'allonge.

Des objets en bon état et réutilisables

Comme chaque premier mercredi du mois, 150 personnes – en moyenne – passeront les portes du « Troc du Sipom ». Ici, le principe est simple : échanger des objets (électroménagers, vaisselles, bibelots, livres, disques, vêtements...) dont on ne se sert plus, contre d'autres dont on aurait besoin. « Nous demandons à ce que les objets déposés soient en bon état et réutilisables tels quels, insiste Patricia Vial. On fait le tri, évidemment, avant de mettre les dons que l'on reçoit au troc, mais il faut aussi que les gens se disciplinent en amont. On n'amène pas tout et n'importe quoi. »

En échange, les donateurs ont accès à la fameuse salle du troc – qui n'est autre que la salle de réunion du Sipom, transformée pour l'occasion. Selon Patricia Vial, 60 % des personnes revendraient chaque premier mercredi du mois.

Le coin des affaires

Aline et son mari, eux, disent ne passer « qu'une fois de temps en temps » pour « se débarrasser de vêtements ou de vaisselle »



Le Troc fonctionne avec le Pavillon du don, à l'entrée de la déchetterie. Les objets récoltés sont parfois proposés à l'échange.



Chaque premier mercredi du mois, le Sipom de Revel ouvre les portes de son troc. Sur les étagères se trouvent des objets en tous genres : de la vaisselle, des bibelots, de la décoration, des livres et des vêtements. ©Angélique Passebosco

qu'ils ont en troc. Et même s'ils ne « cherchent rien de particulier », ils repartiront, comme beaucoup, avec quelques bricoles dans leurs sacs. « C'est bien là le principe : qu'il y ait un échange. Certains sont là durant une bonne partie de l'après-midi et prennent des choses assez incroyables », rapporte Patricia Vial.

Comme cet habitué qui charge dans le coffre de sa voiture une selle de cheval. Il fera d'ailleurs plusieurs allers-retours entre son véhicule et la salle de troc.

Nicole, de son côté, découvre tout juste le dispositif, mis en place depuis plus de deux ans

Des particuliers qui viennent de loin

La curiosité. Voilà ce qui semble attirer, dans un premier temps, les particuliers qui viennent ici, au 1, chemin de Saint-Pierre. Gabriel Benzet a aujourd'hui déposé un meuble TV dont il n'a plus besoin et en a profité pour faire le tour des étagères. « Je préfère donner plutôt que de vendre. Du coup, je fais un peu le curieux, je regarde. J'ai vu qu'ils avaient des vinyles, et comme je les collectionne, je vais jeter un œil », confie Gabriel Benzet.

Lui est de Revel. Mais un peu plus loin, c'est une Castraise que nous retrouvons en train de fouiller sur les tables, parmi les bibelots et objets de décoration. « C'est une amie qui m'a amené ici, explique Esther. Je suis originaire de Perpignan et je dois

vous avouer que là-bas, ce genre de troc, ça n'existe pas. » Elle s'interrompt. Elle vient de repérer une ardoise décorative : elle la regarde de plus près, puis la glisse dans son cabas. « Je fonctionne au coup de cœur, confie la quadragénaire. J'aime bien le principe de pouvoir faire revivre les objets. Je pense d'ailleurs que je revendrai. »

Victime de son succès

Le Troc du Sipom est ouvert chaque premier mercredi du mois, de 13 h à 18 h. Il n'en faut guère plus aux échangeurs pour vider les tables disposées dans la salle et à l'extérieur, sous l'appentis. « Si vous restez un peu, vous verrez que le stock s'écoule rapidement », prévient Patricia Vial. Avant d'ajouter : « En fin de journée, on met de côté tout ce qu'il reste et qui est en bon état. Et le jeudi matin, Emmaüs, les Restos du cœur et les brocanteurs viennent se servir. Cela nous arrive également de donner à la Recyclante de Caraman ou de réutiliser pour le troc du mois suivant. »

En parallèle, de son troc, le Sipom dispose d'un pavillon du don, situé à l'entrée de la déchetterie, destiné à ceux qui

souhaitent simplement déposer des objets. Des permanences y sont effectuées ponctuellement, chaque semaine, en partenariat avec la Recyclante de Caraman (un lundi après-midi sur deux), Emmaüs (les jeudis matins) et Les Restaurants du cœur (les vendredis matins). Les agents du Sipom, eux, sont présents tous les mercredis après-midi, excepté lorsque le troc est organisé. « Nous avons mis tout cela en place car on s'est rendu compte que les gens ne savaient pas où donner les objets dont ils ne se servaient plus, mais qui étaient encore en bon état, expose Patricia Vial. Depuis, on récolte vraiment des quantités assez importantes. »

Si importantes que le Sipom cherche des bénévoles afin d'assurer les permanences du troc et du pavillon, mais aussi pour trier ces fameux dons.

Angélique Passebosco
angelique.passebosco@actu.fr

▲Troc du sipom, chaque premier mercredi du mois de 13 h à 18 h, dans la salle de réunion. Entrée chemin de Saint-Pierre, à Revel. Gratuit, ouvert à tous. Renseignements au 05 62 71 22 83 ou sur www.sipom.fr.

Memento

Journaliste

Angélique Passebosco
06 30 12 58 28
angelique.passebosco@actu.fr

Correspondants

Sorèze : Gérard Grandazzi
au 05 61 27 52 65

Publicité

Emilie Vauversin
06 22 33 47 52

Numéros utiles

Pompiers : 18 Samu : 15
Gendarmerie : 17
Pharmacie de garde : 3237
Électricité : 09 726 750 31
Gaz : 0 801 131 333
Orange : 3900

En bref

REVEL

Réunion publique. Le maire et les élus invitent les Revellois à participer à une réunion publique, le mardi 27 septembre, dans la salle du conseil, à la mairie. Des tables rondes seront organisées de 18 h 30 à 20 h sur les sujets de l'urbanisme, des travaux, de l'économie, du sport, de la santé, de la vie sociale et scolaire, du tourisme et de la culture. Cette soirée sera aussi l'occasion de faire le point sur les projets en cours et à venir dans la commune.

Loto. Le Club des aînés revellois organisera un loto le jeudi 22 septembre, à 14 h 30, dans la salle du Club des aînés, au 2 bis, avenue Monoury, à Revel. Le loto sera organisé comme suit : six cartons pleins, 16 quines suivies et une surprise.

Dépistage. Dans le cadre de la Campagne pour une meilleure audition, un camion de dépistage itinérant fera étape à Revel le vendredi 23 septembre. Il sera ainsi possible de faire tester son audition gratuitement dans ce camion installé de 10 h à 17 h, sur le boulevard de la République. Plus d'informations par téléphone au 0800 60 00 60 (service & appels gratuits).

ROUMENS

Recensement des dommages liés aux fortes chaleurs. La commune de Roumens souhaite présenter une demande d'état de catastrophe naturelle à la préfecture de la Haute-Garonne. Pour ce faire, les élus doivent recueillir suffisamment de témoignages (accompagnés de photos) d'habitants ayant constaté des dommages sur leur maison, après les fortes chaleurs. Si la demande est acceptée, elle permettrait l'indemnisation des victimes. Les messages avec photos sont à adresser à la mairie à l'adresse mail mairiederoumens@wanadoo.fr.